
八月桂花遍地开

为何至今未飘香

园林专家：今年同期降水偏少、气温
偏高，金桂绽放或再等半月

信阳消息（记者王洋
马依钒）中秋已过，每年此时，

信阳早已是满城桂花飘香，可
今年，我市部分公园、广场、道
路栽种的桂花树却迟迟未开
花，市民很是疑惑。

“往年中秋节前后，就能闻
到桂花香，可今年，我们小区的
桂花还没开， 我还以为是桂花
树受了虫害。这两天，我发现公
园和街道两旁的桂花也都没有
开，这是什么原因呢？不会不开
了吧？”昨日上午，记者一提“桂
花”两字，市民何丽萍便打开了
话匣子。

市民刘先生家中也种有一
棵桂花树，每逢中秋，桂花盛开，

伴随着袭人的香气，一家人围坐
在树下赏月、聊天，倍增节日气
氛。 “今年就有些遗憾了，中秋之
夜不仅下起了雨，家里桂花树也
未开花助兴。 ”刘先生说。

桂花咋还不开呢？ 昨日下
午，记者带着疑问咨询了信阳

农林学院林学院李大明教授。

李大明介绍， 桂花分为金桂、

银桂、丹桂、柴桂、四季桂等品
种， 信阳最常见的是八月桂，

一般在每年中秋节前几天就
会开放。

“今年桂花迟开，主要跟近
期的温度有关。 ”李大明说，桂
花开花有两个条件： 一方面是
植物本身的生长状况， 要枝条
健壮； 另一方面就是受气象条
件的影响， 桂花通常在气温
20℃

左右、 早晚有一定温差的
状况下才会启动花芽，

5

天
-7

天后才会顺利开花。

“像今年这种情况比较少
见。六七月份雨水较多，近期降
水偏少，今夏气温也较高，所以
一直达不到桂花开花的最佳气
象条件。”李大明说，“大家不必
担心，达到了适宜的气象条件，

桂花自然就会开放， 估计再有
半月，国庆长假期间，桂花就能
陆续开放。 ”

2016

年
9

月
21

日星期三 责编：陈明娟创意：夏丹质检：尚青云

晚报广告咨询热线：

6263965

信阳 民生
03

信阳消息（见习记者
李倩）昨日下午，记者从信
阳市

G107

京深线河新桥
（虹桥） 改造工程指挥部获
悉， 为加快虹桥建设施工进
度，按照市政府发布的《信阳
市

G107

线河新桥（虹桥）

限行公告》要求和
8

月
30

日
市政府协调会会议精神，经
市政府批准，决定从

2016

年
9

月
21

日
22

时起， 对虹桥
两端采取限行措施，禁止货
运及大型车辆通行。

“

21

日
22

时起，虹桥两
端会采取限行措施，禁止货

运及大型车辆通行。 小型车
辆和行人还可以继续从虹桥
两端通过。”信阳市公路管理
局工作人员徐胜堂提醒，从
虹桥两端通行的车辆需限速
40km/h

。

记者看到，在虹桥上游
30

米处，两台大型吊机正在
搭建一座应急便桥，不少市
民都在虹桥上驻足观看。

“便桥搭建的速度真快呀，

前几天从这里经过时还没
有搭建那么长呢。”市民张先
生说。

“为缓解市内交通压力，

方便市民出行， 所以在虹桥
上游搭建了一座宽

12

米的
应急便桥。便桥通行后，限高
2.3

米， 限载
5

吨， 限速
15km/h

。 ”徐胜堂介绍说。

据了解， 信阳市
G107

京深线河新桥（虹桥）经桥
梁专业技术部门检测， 认定
为四类桥（危桥），需采取交
通限行维修改造， 施工时间
为

2016

年
9

月
15

日至
2017

年
8

月
31

日。 施工期
间，河南北路需封闭施工，

从此路段经过的市民需绕道
行驶。

厚植优势利长远

凡是对信阳生态发
展不利的事情，坚决说“不”！而凡是有
利于信阳长久发展的事情，坚定不移地
推进！

就拿我们的传统优势茶产业来说，

随着信阳毛尖的经济效益和社会效益
逐渐提高，市委、市政府并没有一味地
追求扩大茶园种植面积，而是更加注重
促进茶产业的提质增效， 通过建立茶叶
质量管理体系和信阳毛尖标准等办法，

进一步保证信阳毛尖的质量。 并积极引
导广大茶农和茶企走“龙头企业

+

专业合
作社

+

农户”的路子，在抱团发展中进一
步厚植优势， 进而加快茶产业的结构调
整和转型升级。这一系列举措，为把信阳
建成中原经济区现代茶产业示范区、中
部最大的茶叶产销集散地和中国最具
影响力的茶文化休闲旅游城市，跨入全
国茶产业发展第一方阵，打下了坚实的
基础。

不仅为传统优势产业做大做强打
基础， 信阳还通过积极谋划重大专题，

推动大众创业、万众创新，抢占发展先
机和制高点。过去并不熟悉的一些高新
项目，也相继在信阳落地生根：

2015

年， 信阳电商物流业蓬勃兴
起。以鄂豫皖一日达公司为龙头，通过
在全国首创仓储、分拆、分拣、包装、配
送一站式物流解决方案，我市致力于打

造长三角、珠三角、京津冀之外的“中国
第四个一日配送到达” 的电子商务中
心。去年“双十一”当天，信阳电商物流
一战成名，鄂豫皖一日达单日单仓发货
51.4

万单，居全国前列。

2016

年，信阳北斗卫星平台在南湾
建成运营， 重点发展北斗卫星定位、导
航、授时及短报文通讯相关业务。该平
台试运营以来，已承接天然气地下管网
监控、智慧旅游、森林防火及智慧牧业
等项目，并将与航运管理机构、鄂豫皖
地区多家北斗卫星应用大客户等机构
和企业开展合作。

绝不以牺牲环境和资源为代价，一
味追求快速发展。正是坚持一张蓝图抓
到底，夯实基础利长远，信阳才有条件、

有能力让强者恒强，把短板补强。

工业是信阳的主要短板。为了积极
探索新型工业化之路，近年来，我市每
年拿出地方财政总收入的

10%

以上，大
力改扩建道路管网、标准化厂房等基础
设施；新建道路

240

公里，建成标准化厂
房
238

万平方米； 每两周召开一次的产
业集聚区重点项目攻坚督导协调例会，

及时有效地解决了一些疑难问题；实行
县区与产业集聚区主要领导套合任职
压实责任，建立干部实绩档案引导干事
创业。在打基础方面持续加力，坚定地
把基础工作做实、做细、做透，信阳产业

集聚区已成为我市承接产业转移的主
平台。

多年探索路，“聚变”终有时。在市
委、市政府提出的“打基础、利长远，兴
产业、带全局，重实效、惠民生”发展思
路引领下，仅

2015

年，我市产业集聚区
进一步上规模、上水平、上层次，战略基
础地位和综合带动能力持续提升：全市
产业集聚区完成固定资产投资

980

亿
元，占全市固定资产投资总额的

50%

以
上，同比增长

16.3%

；在产业集聚区带动
下，全市工业增加值增速居全省第

4

位。

规模以上工业主营业务收入超百亿元
的产业集聚区达到

10

个。其中，金牛物
流产业集聚区荣获中国电子商务物流
服务模式创新奖，上天梯被确定为国家
绿色建材高新技术产业化基地。

“打基础”是立足当前，“利长远”是
着眼未来。只有具备“利长远”的谋虑，

才会扎实地去做“打基础”的工作，也只
有切切实实地从“打基础”着手，才能一
步一步为“利长远”创造条件。

面对三个国家层面的战略性规划
等难得的机遇和利好，面对厚植优势而
实现的新跨越，我市进一步坚定了打基
础的决心，一批关乎提升发展保障能力
的基础支撑体系建设得以加强：京广高
铁贯通信阳，境内宁西铁路复线及电气
化改造、 京港澳高速公路和

312

、

107

国

道改扩建工程基本完成，息淮固高速公
路建成通车，明港机场、出山店水库开
工建设，淮河航运淮滨港吞吐能力显著
增强，

500

千伏春申变电工程建成投运。

信阳海关建成通关。整个“十二五”时期
的基础设施投资保持高位增长，

2015

年
突破

2000

亿元， 投资规模稳居全省第
5

位，为“十一五”时期的
2.6

倍，成为拉动
全市经济平稳较快发展的主引擎。通过
加强与三大通信集团和铁塔公司的战略
合作，推进电信基础设施共建共享，加快
高速宽带网络建设， 我市持续推动智慧
城市、无线城市、光网城市建设，着力构
建区域性信息枢纽的战略目标也迈出了
重要的一步。

同时， 信阳的科技创新能力显著提
升，新增国家级高新技术企业

18

家，新增
国家级重点实验室

1

家， 创建院士工作
站
7

家，组建国家级产业技术创新战略联
盟
1

家、省级
4

家。大气和水环境质量位居
全省前列，生态优势进一步彰显。

在阔步迈向区域性中心城市、充满
活力的生态经济先行区和全国有影响
力的交通、信息、物流枢纽的道路上，得
益于优势突出和基础扎实，信阳自然步
履矫健！

（明日请看《喜迎市五次党代会
召开系列报道之四———保障共享惠
民生》）
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虹桥今起限行货运及大型车辆

小型车辆和行人仍可通过；应急便桥正在搭建中

虹桥下搭设了限行告示牌 首席记者周涛摄


